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COMITE DE DIRECTION 
Bureau Exécutif 

Réunion exceptionnelle élargie aux Présidents de District 

PROCÈS-VERBAL n°18 
 

Réunion du :  Vendredi 20 mars 2020 
 

 

Présidence :   M. Éric BORGHINI  
 

 

Présents : M. Roger ANTONELLI, Vincent CASERTA, Edouard DELAMOTTE, Michel GAU, 
Pierre GUIBERT, Mme Véronique LAINÉ, MM. Alexis MENJAUD, Mathieu 
SAVY  

 

 

Excusés : MM. Paul AUDAN, Gérard CAPELLO, Noël MANNINO 
 

 

Assistent :  M. Raphaël BOUTIN, Mme Emilie SACHOT 
________________________________________________________________________________ 

 

MODALITÉS DE RECOURS 

Conformément aux dispositions des articles 188 et 190 des Règlements Généraux de la F.F.F, les décisions du 
Comité de Direction sont susceptibles d’appel à la Fédération Française de Football. 
 

 
Le Président a décidé de convoquer un Bureau Exécutif exceptionnel, élargi aux Présidents de District afin 
d’évoquer le contexte sanitaire lié au COVID-19. 
La réunion se déroule par visioconférence. 

I- INFORMATIONS DU PRESIDENT  

Le Président remercie l’ensemble des membres du Bureau Exécutif et les Présidents de District de s’être 
adaptés à la situation et d’être présent en visioconférence. Il indique que l’objectif de cette réunion est 
d’échanger sur la situation et coordonner les actions à mettre en place dans les circonstances exceptionnelles 
actuelles.  

Il rappelle que la priorité est la lutte contre la pandémie et que le football et ses dirigeants doivent se 
montrer à la hauteur de cet enjeu, comme l’a indiqué Noël LE GRAËT.  

* Condoléances 

C’est avec une immense tristesse que le Président fait part du décès de l’un des membres les plus 
emblématiques du football et de l’arbitrage azuréen, Michel KITABDJIAN, ancien arbitre International de 
renom, qui a eu la plus longue carrière internationale de tous les arbitres français (19 ans), Président 
d’honneur du District de la Côte d’Azur, membre de la Commission d’Arbitrage de la FFF durant près d’un 
quart de siècle. 
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Il a par ailleurs eu l’insigne spécial de la FIFA et la médaille d’or de la Jeunesse et des Sports. Cet ancien joueur 
de l’US Arménienne (de 1946 à 1953) laissera surtout le souvenir d’un homme exemplaire. 

Michel KITABDJIAN lègue au football Français et à l'arbitrage Français et international le souvenir d'un 
homme d'honneur, courageux et travailleur, ayant eu une carrière sportive exceptionnelle et ayant su 
transmettre à des générations d'arbitres, en particulier les jeunes, ses valeurs de la vie au cœur desquelles il 
plaçait l'humanité. C’est une immense perte pour le football Français et pour tous ceux qui étaient proches 
de lui.  
Le Président et les Membres du Bureau Exécutif adressent, avec une immense tristesse, leurs plus sincères 
condoléances à sa femme Rosette, à ses enfants, à ses petits-enfants ainsi qu’à toute sa famille et à toutes 
les personnes touchées par cette disparition.  

* Félicitations 

Le Président et les Membres du Bureau Exécutif adressent leurs plus vives félicitations à Noël MANNINO, 
Secrétaire Générale de la Ligue, pour la naissance de sa première petite fille, Mélina. 

 
II- REUNION DES PRESIDENTS DE LIGUE DU 17 MARS 2020 

Le Président fait un point sur la réunion entre les Présidents de Ligue et la FFF qui s’est tenue le 17 mars en 
visioconférence. Le Président indique qu’il était exceptionnellement représenté par Véronique LAINE. 

Cette réunion aura lieu tous les mercredis, sous l’égide de la LFA. 

Il fait part des principaux points à retenir sur les compétitions :  

• Pas de saison blanche 

• L’hypothèse privilégiée est de pouvoir finir les championnats. En ce sens, il est conseillé d’écrire aux 
Mairies pour demander de laisser les terrains à disposition le plus tard possible (programmation des 
travaux d’entretien). 

Après discussions, il est décidé que les Districts se chargeront d’envoyer les courriers aux Mairies. 

• Demande d’annulation des Coupes Régionales et Départementales. Le Président souligne cette 
regrettable conséquence puisqu’il s’agissait de la grande première de la Coupe Méditerranée Senior. 
Néanmoins, il invite à réfléchir à l’organisation d’un évènement en début de saison prochaine avec les 
clubs encore en lice (tournoi de présaison ou autre). 

 
III- POINT SUR L’ORGANISATION DES RESSOURCES HUMAINES DE LA LIGUE 

Le Président souligne la volonté d’assurer une continuité de service, dans l’intérêt des clubs. 

Raphaël BOUTIN présente l’organisation mise en place par la Ligue pour assurer cette continuité, notamment 
grâce au télétravail. Il indique que la Ligue, bien que fermée, reste joignable par mail, l’adresse 
secretariat@mediterranee.fff.fr étant consulté tous les jours. 

Il informe, par ailleurs, que certains salariés ont été placé en chômage partiel eu égard à l’absence totale 
d’activité ou à la réduction d’activité. 

Chaque Président de District prend la parole pour présenter l’organisation mise en place dans son District.  

Il en ressort que l’ensemble des Districts maintient une continuité de service aux Clubs par mail. Le télétravail 
ayant été privilégié. 

 

IV- ORGANISATION DE LA COMMUNICATION VERS LES CLUBS 

Le Président souligne sa volonté de coordonner avec les Districts la communication vers les clubs pendant 
la période de crise. 

Il informe que la FFF transmettra une Newsletter aux clubs dès la semaine prochaine. 

Le Président indique par ailleurs que la Ligue souhaite mettre en place sur le LMF FC une rubrique 
spécialement dédiée au COVID-19 pour informer les dirigeants de clubs, et accompagner notamment les 
clubs employeurs sur les démarches pour la mise en activité partielle de leur salarié par exemple, en 
rappelant que les Districts peuvent également proposer des informations à mettre en ligne. 

mailto:secretariat@mediterranee.fff.fr
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Les Présidents de District prennent la parole s’agissant de la communication mise en place par leur District. 

Il en ressort que les Districts continuent de communiquer avec les Clubs au travers des réseaux sociaux, de 
leur site internet et de leurs messageries. La communication n’est ainsi pas interrompue. 

V- POINT SUR LES EVENEMENTS A VENIR  

Le Bureau Exécutif élargi fait le point sur les réunions et manifestations inscrites au calendrier : 

- Les réunions de secteur avec les clubs de Ligue dont l’objectif était de présenter le bilan de la mandature 
ne peuvent évidemment par être maintenues. Elles sont par conséquent annulées. Un courrier en ce sens 
sera fait aux clubs. 

- Festival U13 : annulation par la FFF des phases départementales, régionales et nationale. 

- AG du Centenaire : après discussion, compte tenu du contexte et des incertitudes sur l’évolution de 
l’épidémie, les membres du Bureau Exécutif et les Présidents de Districts décident à l’unanimité, de faire 
preuve de sagesse et d’annuler cet évènement qui devait se tenir le 4 juillet prochain. 

D’une manière générale, tous les évènements régionaux sont annulés jusqu’au 30 avril. Il est précisé que le 
BELFA devrait prendre la décision avant le 30 mars concernant la journée des bénévoles.  

 
VI- IMPACT FINANCIER POUR LES CLUBS  

Afin d’évaluer dès à présent l’impact financier de cette crise sanitaire, le Président propose : 
 * Que les Districts sondent les clubs évoluant en District pour estimer l’impact financier ; 
 * Que la Ligue en fasse de même pour les clubs de Ligue. 

Une réflexion sera ensuite menée sur les aides pouvant être apportée aux clubs. 

Par ailleurs, soucieux des difficultés économiques des clubs, le Président propose : 
 * de reporter la date limite de paiement du dernier relevé (relevé du 28 février) initialement fixée au 
05 avril, à une date ultérieure ; 
 * de sensibiliser les partenaires institutionnels, et notamment de prendre attache avec le Président 
de la Région SUD Provence-Alpes-Côte d’Azur. 

Les membres du Bureau Exécutif et les Présidents des Districts approuvent l’ensemble de ces propositions. 
 

VII- ANIMATION DE LA COMMUNAUTE DES LICENCIES DE LA LIGUE MEDITERRANEE 

Le Président informe qu’il a demandé aux équipes de la Ligue de réfléchir à des animations qui pourraient 
être proposées aux licenciés pendant cette période de confinement : 

- Quizz ludiques et éducatifs s’appuyant sur le Programme Educatif Fédéral ; 
- Organisation d’un Tournoi E-FOOT sur Playstation ; 
- Organisation de formations de dirigeants et de référents en arbitrage par visioconférence, avec des 

formats et des contenus adaptés, qui seraient proposées gratuitement aux dirigeants de clubs 
confinés chez eux. 

 

Pierre GUIBERT, Président du District du Var et membre du BELFA, souligne que la LFA a lancé cette saison 
une expérimentation du e-foot, et qu’ainsi cette initiative s’inscrirait dans la politique fédérale. 
 

Les membres du Bureau Exécutif et les Présidents des Districts approuvent l’organisation du tournoi e-foot. 
 

VIII- CONCLUSION 

Après discussions, il est décidé d’organiser une réunion hebdomadaire du Bureau Exécutif élargi aux 
Présidents de District par visioconférence le mercredi après-midi à 16h00.  

Dans le cadre de la bonne information aux clubs, un communiqué commun de la LMF et de ses Districts sera 
publié sur le site de la Ligue à l’issue de ces réunions. 

 

 
 

Eric BORGHINI 
Président 


